
2019 -  UN ANNO IMPEGNATIVO - 
GETTATE LE BASI PER IL FUTURO DELLA 

CITTA’ 

Cari cittadini buon Anno!  Anche quest’anno desidero ripercorrere con voi i fatti e 
le scelte principali del 2019.
Una delle scelte più impegnative dell’anno trascorso è stata quella di procedere 
all’esternalizzazione della gestione del servizio nidi. Scelta che ha richiesto 
un’approfondita valutazione e anche molta fermezza, e che ha permesso un 
miglioramento della qualità dell’offerta e del servizio, come ho potuto constatare 
durante le mie visite nelle due sedi e incontrando i genitori. 
Il 2019 è stato inoltre caratterizzato dall’ intenso lavoro per giungere 
all’approvazione della “Variante al documento di piano del PGT” che mi auguro 
avrà, effetti positivi per il territorio, da qui ai prossimi anni, con una riduzione 
notevole delle superfici urbanizzabili rispetto al piano precedente (31%).
Fin dall’inizio del mio impegno come Sindaco, ho dedicato particolare attenzione 
alla nostra partecipata, C.S.P. dando mandato per un lavoro di revisione sullo 
stato patrimoniale e finanziario della società e sulle procedure interne e 
chiedendo l’attivazione di una collaborazione proficua tra uffici comunali e quelli 
della società. Questo lavoro ha avuto notevole impulso grazie alla nomina del 
nuovo Amministratore Unico. 
Cari castellanzesi vi informo anche che per il 2020 abbiamo deciso di puntare, 
tenendo conto delle vostre sollecitazioni, sulla cura del verde, delle potature 
degli alberi e su una più efficace pulizia delle strade della città, aumentando le 
risorse previste a bilancio. Vi ringrazio per la vicinanza che ci state dimostrando 
e vi chiedo di continuare a collaborare per rendere la nostra città più bella e 
vivibile                                      

Il vostro Sindaco
Mirella Cerini

                                               



URBANISTICA  
La Variante al PGT è un atto di grande importanza per la città, frutto di 
un lungo lavoro da parte di professionisti coordinati dall’ arch. Engel, 
degli uffici comunali e con confronti in assemblee pubbliche. Gli obiettivi 
del piano sono la ricostruzione dell’identità locale, il riordino della mobilità 
urbana, la riqualificazione del tessuto residenziale e del suo spazio 
pubblico, la promozione delle attività lavorative, la riduzione del consumo 
di suolo e la fattibilità delle trasformazioni. Progetti strategici saranno il 
sistema lungo l’Olona, l’asta della ferrovia, l’ex polo chimico e la 
sua rigenerazione, l’asta della saronnese e il quartiere Buon Gesù.

LAVORI PUBBLICI
Dopo il necessario periodo di assestamento del terreno per i lavori sulla 
fognatura sono state asfaltati ampi tratti di viale Italia/Locatelli e via 
Brambilla /Adua oltre a tratti della Saronnese.  Si è intervenuto anche sui 
marciapiedi di varie vie dei due rioni.  Un grosso intervento di asfaltatura 
e rifacimento di marciapiedi è previsto in primavera.  L’intervento sulla 
segnaletica orizzontale delle strade è stato molto consistente nel 2019 
con risultati visibili e anche 2020 continueremo investendo altri  
80.000€.
Un nuovo tratto di pista ciclabile è stato realizzato tra via Luigi Pomini, 
via Don Minzoni e si collega con via Morelli e con la pista della zona 
“Aldi”.
Molti interventi sono stati effettuati nelle scuole, in particolare alla De 
Amicis , alla caserma   e si stanno completando in questi giorni i lavori in 
biblioteca  per il rifacimento dell’impianto di raffrescamento.  
E’ in fase di appalto a cura di CSP la costruzione di 80 nuovi loculi al 
Cimitero che saranno disponibili nel 2020, altri lavori sono previsti al 
cimitero per eliminare le infiltrazioni d’acqua in una campata. 
Particolare attenzione è sempre dedicata alla nostra Stazione Nord; è 
stata realizzata una velostazione dove gli utenti possono depositare 
gratuitamente in tutta sicurezza bici e motocicli e da gennaio sono stati 
aperti i nuovi servizi igienici automatici e verrà riaperto a breve il bar.
I castellanzesi hanno scelto di investire 24.000 € per il verde; questa è 
la proposta scelta dai cittadini che ha vinto tra altre 6 il primo “Bilancio 
partecipato”, iniziativa che verrà ripetuta nel corso del 2020. 
Ringraziamo gli   Alpini di Castellanza che hanno ristrutturato la 
rotonda tra viale Italia/via XI settembre donandola alla città per il 65° 
della loro sezione.



BILANCIO 
La scelta operata dall’amministrazione con il bilancio 2019 è stata quella 
di far pagare di più a chi può, non gravando su famiglie e commercio di 
vicinato. Non c’è stato alcun aumento di tasse per i cittadini e negozianti, 
ma un ritocco al ribasso sulla tassa rifiuti secondo la composizione 
famigliare e la grandezza della casa. Ci sono stati, invece, aumenti per i 
supermercati, Istituti bancari, e ospedali (+1,6% di Tasi), in misura minore 
per le aziende (+0,6%).  Nel corso dell’anno sono stati recuperati ben 
170 mila euro di tasse non versate.

AMBIENTE
Grazie alla novità introdotta l’anno scorso sui sacchi gialli tracciati con il 
codice alfanumerico, si è riusciti a risolvere situazioni che perduravano 
da anni in particolare nei condomini: la raccolta differenziata è ora al 
77%.
Partendo dalla lettera di una ragazzina al Sindaco, abbiamo promosso e 
aderito alla giornata ecologica “Puliamo il mondo” dove abbiamo avuto 
l’adesione delle scuole, associazioni e soprattutto dei nostri cittadini.
A breve partiranno i lavori di messa in sicurezza della piazzola ecologica 
(sistemazione recinzione, rifacimento dell’illuminazione interna).
Il 2019 è stato un anno importante per il fiume Olona per il quale 
abbiamo patrocinato un convegno dove si è fatto una fotografia dello 
stato ambientale del fiume con tutti gli enti preposti ed è partito il 
percorso per il monitoraggio olfattivo lungo il fiume Olona che vede la 
partecipazione di alcune aziende del territoro.  Inoltre, abbiamo attivato 
un progetto innovativo, D-Noses, finanziato dalla Comunità Europea in 
collaborazione con il Politecnico di Milano che vedrà coinvolti per la 
prima volta direttamente i cittadini nel monitoraggio olfattivo (D-Noses), 
segnalando su apposite app le molestie olfattive del fiume Olona.
Castellanza vuole contribuire al futuro elettrico della mobilità su strada: 
sono diventate ben 7 le postazioni pubbliche di ricarica auto 
elettriche a disposizione in diverse zone del nostro territorio cittadino 
grazie ad accordi a costo zero che si aggiungono a quelle già presenti in 
tre supermercati e presto avremo anche 1 macchina elettrica in car-
sharing a disposizione dei cittadini.

SICUREZZA



Importanti investimenti sono stati effettuati grazie all’utilizzo dei proventi 
da sanzioni, in particolare sono state acquistate, per sostituire quelle 
obsolete, 33 nuove telecamere e nuove sofisticate attrezzature per la 
gestione della videosorveglianza.  Un nostro progetto si è aggiudicato dei 
fondi regionali con cui sono state comprate delle “foto trappole” per la 
vigilanza ambientale, che hanno già dato ottimi risultati. Sono stati 
comprati, inoltre, un metal detector, tre telecamerine da posizionare sulle 
divise e un defibrillatore portatile per l’auto di pattuglia. Queste nuove 
attrezzature hanno permesso di siglare un accordo tra la polizia locale e i 
carabinieri di Busto A. e Castellanza per garantire una accessibilità 
condivisa dei dati rilevati dai portali di lettura targhe così da controllare i 
veicoli sospetti e quelli non in regola con assicurazione e revisione. 
Continua l’attenzione ai nostri cittadini più esposti alle truffe: sono state 4 
le assemblee pubbliche organizzate quest’anno da Polizia Locale e 
Carabinieri che hanno visto una notevole partecipazione.    
Una nuova iniziativa per tutti i cittadini è stata organizzata presso il 
nostro municipio dalla locale stazione dei carabinieri: ogni primo 
mercoledì di ogni mese i carabinieri incontrano e ascoltano i   
cittadini. Vogliamo implementare il più possibile il controllo di vicinato 
tanto che ad inizio 2020 sono in programma incontri per costituire nuovi 
gruppi e rivitalizzare quelli esistenti.
Gli interventi della nostra Protezione Civile sono stati, fortunatamente, 
pochi ma continua è stata da parte dei volontari l’informazione e la 
formazione dei cittadini e soprattutto degli studenti con esercitazioni per 
una corretta evacuazione dalle scuole in caso di necessità.

SOCIALE
A febbraio 2019 alla Corte del Ciliegio è stata inaugurata la nuova 
ludoteca in locali appositamente realizzati ampliando la struttura 
originaria grazie ad un contributo di Fondazione Cariplo ed è stato aperto 
un nuovo bistrot dove si può gustare buon cibo emiliano.
E’ stato realizzato il gioco inclusivo “Albatros”, un gioco a libera fruizione 
adatto a tutti i bambini, acquistato dall’ Amministrazione Comunale anche 
grazie all’aggiudicazione di un bando della Regione.
 Il 21 marzo a Padova abbiamo partecipato alla Giornata della Memoria 
e dell’impegno in ricordo delle vittime delle mafie con i nostri 
rappresentanti, portando il gonfalone della città di Castellanza e 



sottoscritto l’appello “Ribelliamoci alle mafie”, promosso da Avviso 
Pubblico e da“ Il Corriere del Veneto”.
Ad aprile il nostro comune ha proposto ai sindaci della Valle di affidare a 
Castellanza Servizi Patrimonio la gestione dei nuovi bandi per 
l’assegnazione degli alloggi, la stesura del piano annuale e triennale e 
la creazione del front-office per il supporto ai soggetti richiedenti. E’ in 
fase di pubblicazione la prima graduatoria definitiva secondo le regole 
della nuova legge regionale.  All’ufficio di Csp stanno confluendo gli 
utenti di tutti i comuni della valle ed è stata sperimentata la nuova 
modalità di richiesta alloggio. 
A luglio è stata formalizzata la nostra adesione all’associazione di 
promozione sociale Labsus- Laboratorio per la sussidiarietà che ha 
tra gli obiettivi quello di favorire l’applicazione del principio di 
sussidiarietà. Sono stati organizzati importanti momenti formativi, per il 
personale dipendente, per le associazioni e per i singoli cittadini. 
P r o s s i m o p a s s o s a r à l ’ a p p r o v a z i o n e d e l R e g o l a m e n t o 
dell’Amministrazione Condivisa dei Beni Comuni e l’avvio delle prime 
esperienze di applicazione dei Patti di Collaborazione.  L’obiettivo è 
quello di costruire un nuovo modello di comunità caratterizzato dalla 
presenza diffusa di cittadini attivi, cioè autonomi, solidali e responsabili, 
alleati dell’Amministrazione nel prendersi cura dei beni comuni.
A Settembre, in collaborazione con la cooperativa LaBanda , è stato 
organizzato “CCamp” presso la Corte del Ciliegio, rivolto ai bambini 
delle classi prime e seconde della scuola primaria frequentanti il corso di 
27 ore e, in collaborazione con la cooperativa Elios e gli oratori , è stato 
riproposto “Pomeriggia”  presso l’oratorio San Giuseppe per i ragazzi 
della scuola secondaria di primo grado   Inoltre,  in tantissimi hanno 
partecipato alla prima edizione del “PIC NIC SOLIDALE SOTTO LE 
STELLE”. L’iniziativa è stata un’ottima occasione per incontrarsi, fare 
nuove conoscenze e anche un gesto concreto di solidarietà: è stato 
offerto un contributo a sostegno dei progetti di Caritas, Cav e Mensa del 
Padre Nostro. Obiettivo di questa iniziativa che ripeteremo nel corso del 
2020 è quello di riscoprire la voglia di stare insieme e coltivare i legami di 
vicinato che favoriscono una convivenza attenta ai bisogni di tutti anche 
di quelli che si sentono più soli e in difficoltà.
In occasione della giornata contro la violenza sulle donne è stata 
realizzata la panchina rossa con la copertura interamente lavorata 
all’uncinetto e ai ferri dalle donne del Knit Cafè della Corte. La panchina 
rossa resterà ogni giorno presente nei diversi luoghi della nostra 



comunità, come monito per la difesa dei diritti delle donne e contro il 
femminicidio
Servizi socio sanitari – L’ex distretto socio-sanitario di via Roma di 
proprietà comunale è diventato un polo di nuovi servizi della Ats 
dell’Insubria.  Nel mese di novembre sono diventati operativi nuovi servizi 
di d’Igiene e Prevenzione sanitaria, Ambiente, Sicurezza Alimenti, 
Sorveglianza Malattie Infettive con il relativo personale composto da 
medici, infermieri e tecnici. Al piano terra sono rimasti gli uffici al servizio 
dei cittadini già presenti di Asst Valle Olona.

CULTURA 
Castellanza è stata l’unica città dell’alto milanese che ha presentato una 
rassegna completa dedicata al genio di Leonardo da Vinci con mostre, 
conferenze, concerti e uscite culturali.   
A marzo, grazie all’associazione Prisma, abbiamo ospitato in una 
emozionante conferenza il medico di Lampedusa Pietro Bartolo. 
Numerose sono state le mostre fotografiche, la più importante delle quali 
è stata quella dedicata a Giovanni Verga in una singolare poco 
conosciuta versione di autore di opere fotografiche di rimarchevole 
valore.  Anche nel 2019 è stata riservata una grande attenzione alla 
cultura femminile con una serie di incontri dedicati alle grandi musiciste 
con “Cartaincanta” e con gli spettacoli/concerto estivi “Donne 
Incanto”, “Non solo Tango” e “Poesia e musica per Alda Merini”.
 Abbiamo creato due concorsi musicali estivi dedicati a giovani talenti e 
riproposto con grande successo “Eventi in jazz” con una forte presenza 
di pubblico sempre più soddisfatto ed affezionato, per la partecipazione 
di ospiti sempre più validi e importanti. Il primo spettacolo ha proposto le 
migliori musiciste italiane e si è concluso con un’inedita standing ovation, 
i tre eventi, rappresentati in Liuc, sono stati tutti sold out. 
La rassegna di musica classica “Invito alla musica “, sempre più 
partecipata ed apprezzata, ha offerto quattro seguitissimi concerti molto 
eterogenei con musica d’organo, musica rinascimentale dedicata a 
Leonardo, le grandi colonne sonore e infine ha presentato il giovane 
talento violinista castellanzese Francesco Lerro in una nuova pregevole 
versione di direttore d’orchestra per un importante concerto natalizio con 
un grande pubblico. In collaborazione con l’Humanitas si son condivise 
significative iniziative di prevenzione come le visite senologiche.



 Va ricordato il costante sforzo dell’amministrazione per creare un 
rapporto collaborativo con tutte le associazioni e tanti enti che ha 
permesso la realizzazione e la buona riuscita di gran parte delle iniziative 
comunali.   

 ISTRUZIONE
- Nel 2019 la gestione degli asili nido è stata esternalizzata allo scopo di 
rendere il servizio più funzionale e più rispondente alle esigenze 
educative e dei genitori stessi. La cooperativa vincitrice dell’appalto è la 
cooperativa Acof-Olga Fiorini; tale scelta si è dimostrata valida da 
subito per la professionalità ed esperienza che sta dimostrando, 
ottenendo ben presto la soddisfazione dei genitori 
Alla scuola primaria e secondaria sono state dedicate alcune iniziative 
particolari tra le quali la visita al Binario 21 in occasione della Giornata 
della Memoria per gli alunni delle terze della secondaria e, nell’ambito 
delle celebrazioni di Leonardo, la partecipazione ad un laboratorio di 
fumetto per gli alunni di alcune classi della secondaria e ad un 
laboratorio al Museo della Scienza di Milano per gli alunni delle quinte. 
Sono stati, inoltre, riconfermati i progetti “Orientamento ed’Educazione 
all’affettività” e messe a disposizione risorse importanti per l’assistenza 
educativa allo scopo di favorire l’inclusione e l’autonomia degli alunni con 
particolari difficoltà, dall’asilo nido alle superiori. 

COMMERCIO  
E’ stato stretto il “Patto per il commercio” tra i sindaci di Castellanza e 
Gorla Maggiore con l’Associazione commercianti ASCOM, mettendo in 
rete gli otto comuni della Valle utilizzando il Did (distretto intercomunale 
diffuso) per una rinascita commerciale, turistica ed economica del 
territorio che porti a una concreta rigenerazione urbana.
Un’ iniziativa innovativa è stata presa dalla nostra Amministrazione: per 
aiutare a far rifiorire il commercio di vicinato sono stati previsti sconti sui 
tributi, esenzioni a chi apre nuove attività o amplia quelle esistenti. 
E’ stato creato un apposito fondo per concedere le agevolazioni in caso 
riapertura o di ampliamento e per i tre anni successivi.  

SPORT



Campi di calcio: allo stadio comunale “Provasi” di via Diaz sono stati 
eseguiti nell’estate i lavori indispensabili per rispettare richieste di FIGC, 
Ats e Vigili del fuoco per permettere alla nostra società calcio 
Castellanzese 1921, neopromossa in serie D, di disputare le partite 
casalinghe di campionato. In particolare è stato realizzato un nuovo 
settore per gli ospiti con ingressi, reti antisfondamento, impianto luci 
sicurezza e audio, panchine a norma per giocatori, dirigenti e staff 
medico.
Sono in corso di definizione interventi migliorativi degli altri impianti 
sportivi aventi come priorità l’efficientamento energetico e miglioramenti 
dei servizi in particolare del campo “Madonnina“ di via Bellini. 
-Contributi alle società sportive: è stato confermato il budget a 
disposizione delle società sportive per il 2019/2020, privilegiando quelle 
società che hanno tra gli iscritti un maggior numero di giovani residenti 
castellanzesi.
- Consulte sportive -  sono state convocate diverse consulte sportive 
nel corso dell’anno per tipologia di sport e/o utilizzo degli impianti allo 
scopo di migliorare la collaborazione sia tra le società e 
l’Amministrazione sia tra le società stesse.
- Festa dello sport e Festa del ringraziamento – nel mese di settembre 
è stata realizzata in collaborazione con la Pro Loco la “Festa dello 
Sport” che ha riscosso un ottimo successo sia per le società che hanno 
aderito sia per il pubblico presente, in particolare giovani e giovanissimi 
che hanno potuto conoscere tutte le realtà sportive presenti sul territorio. 
Nel mese di dicembre si è organizzata per la prima volta la “Festa del 
ringraziamento” nel corso della quale sono stati premiati i volontari civici 
e gli sportivi residenti a Castellanza che si sono distinti ai vari livelli nel 
corso dell’anno 2019 e, visto il successo riscosso, sarà riproposta alla 
fine di ogni anno.

                 Facebook: Partecipiamo – Mirella Cerini Sindaco
E-mail: staffsindaco@comune.castellanza.va.it  


